

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
Número suelto, 5 céntimos

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCIÓN É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NÚMERO 25

¿SE CONSPIRA?

El presidente del Consejo de ministros dijo en las Cortes, y los buenos informadores de la Prensa han dicho en ésta, que existen temores de una conspiración política que tendría sus comienzos con la penetración en territorio español de gran número de emigrantes que residen en Francia. Conviene saber que la mayor parte de estos emigrados, son desertores del ejército, prófugos que eludieron el servicio militar, anarquistas temerosos de los procesos formados por los sucesos de Barcelona, y criminales que están condenados por delitos comunes y que no han sido aprehendidos.

Estos constituyen la mano prima que ha de hacer la señal de un acto revolucionario, y por lo tanto, queda marcado el carácter que ha de tener éste, si llega a realizarse, cosa que no esperamos.

Pero lo cierto es que fuera y dentro de las Cortes se hace cuanto es posible por calentar los ánimos y que aquella obra destructora que se inició contra los conservadores, llega ya hasta la actual situación gobernante.

Y tan cierto como esto es que los grandes periódicos de carácter monárquico contribuyen más ó menos descaradamente a la tarea de atizar la hoguera, dándose el caso de que «El Imparcial» haya inaugurado una sección dedicada a recordar día por día los tristes sucesos que para vergüenza de los revolucionarios españoles tuvieron lugar el año último, no recatando dicho periódico su propaganda, sino por el contrario, dándole toques en que visiblemente se advierte su tendencia lamentable y antipatriótica.

Los buenos españoles debemos execrar esos procedimientos apropiados para que a su calor se renueven tristes escenas en nuestro nacional territorio; y como la paz nacional está en camino del peligro, no cabe distinción de matices políticos y al lado del Gobierno estaremos cada uno con su valimiento para darle alientos en el cumplimiento de sus deberes.

CRÓNICA DEL DÍA

Piedras y flores

Allá en los años en que nuestro gran artista Aniceto Marinas, sintiendo desear en su alma las llamaradas de la inspiración y los deseos de imitar a los grandes maestros de la escultura, utilizaba los lagrimones de los cirios—que otros muchachos llevaban a las confiterías, cambiándolos por golosinas—para modelar figuritas en las que el genio se iniciaba, marchó una tarde, provisto de barro y de palillos, a la plazoleta del Párral, para copiar los calados, ménsulas y archivoltas... archisuperiores, que decoran la doble gótica portada de aquel antiguo monasterio.

¡Qué entusiasmo el de Marinas cuando el barro, dócil a sus manos, iba reproduciendo aquellas filigranas que los segovianos debíamos conservar cuidadosos y que se resquebrajan, se desmoronan y se pierden, arrastradas por el más lamentable de los descuidos!

Nuestro hoy admirado escultor y entonces humilde y apocado monaguillo de la Catedral segoviana, iba colocando cuidadosamente, junto a la puerta del Monasterio, las reproducciones que hacía y, abstraído en su trabajo, fué convirtiendo el bloque de barro en canecillos y hojas, copias

fieles de aquellos canecillos y aquellas hojas que con deleite contemplaba.

Dos ó tres corretones y traviesos rapazueltos,—tan rapazueltos como entonces lo era Marinas—que andaban a la caza de grillos en las alturas cercanas al Monasterio, pudieron observar lo que hacía el incipiente artista y aprovechando uno de los momentos en que Aniceto se encontraba más absorto y entretenido, descargaron un chaparrón de piedras sobre los barro modelados, destrozando en un instante la cuidadosa labor de dos ó tres horas.

Marinas, siempre pacífico é incapaz de meterse con nadie, sintió entonces brotar en su alma una indignación que jamás le había dominado y creyéndose fuerte, con el valor que engendran las grandes indignaciones, retó é insultó furioso a los destructores de su obra, quienes bajaron de su trinchera, para responder como unos caballeritos a los insultos del pequeñuelo artista.

Y allí,—acaso en el mismo sitio en que el famoso Marqués de Villena, fundador del Monasterio, retado á un desafío, se encontró con tres rivales, á los que logró desconcertar con el ingenioso recurso de asegurar que uno de los tres le había prometido hacer traición á sus compañeros,—se armó entre los apedreadores y Marinas una cachetina de todos los demonios.

Asegura Aniceto—y bien puede creérselo al que no ha sentido nunca ninguna clase de vanidades, ni aun la de ser camorrista—que no fué él el que llevó la peor parte, á pesar de la superioridad en número de los contrincantes y que hubo alguno de estos que pudo durante algunos días, ostentar en la cara el dibujo de un trozo de ménsula; acaso más exacto y permanente que las reproducciones en barro que fueron blanco de las iras de los atrevidos mocuosuelos.

Hace muy pocas tardes, me refería Marinas, al pie de la hermosa estatua de mármol que representa la Historia, avalora el monumento á Daoiz y Velarde, ese episodio bélico de sus infantiles años. Y por la imaginación del artista, seguramente cruzó mortificadora la idea de que, como en aquellos otros tiempos, pudiera cualquier rapazueltito dejar en la estatua de mármol, la huella de sus travessuras...

Yo quisiera desvanecer los recelos de Marinas.

No hay en Segovia chiquillo, por discolo y revoltoso que sea, que ignore que en ese monumento, erigido al valor y á la abnegación de dos heroicos artilleros, ha puesto todos sus entusiasmos el glorioso Cuerpo al que Daoiz y Velarde pertenecían; que le ha modelado Marinas, nuestro querido y glorioso Marinas, con toda su alma de artista y todo su desinterés y cariño de segoviano; que es algo que debemos reverenciar y que es para todos un compromiso de honor el convertirnos en guardianes de esa joya que á nuestro amor se confía y á la que deben elevar nuestra admiración y nuestros respetos á la categoría de un sagrario.

Segovia sabrá encariñarse con ese monumento y los pequeñuelos, hijos de aquellos que junto al Párral destrozaron á pedradas los barro de Marinas, hoy arrojarán flores con admiración y respeto, al pasar frente é ese trozo de nuestra gloriosa epopeya, escrito en bronce por la mano de un genio de la escultura.

Y todos habremos de descubrimos ante ese monumento porque es segoviano, porque es artillero y porque es para nosotros un altar en el que ha oficiado Aniceto Marinas, el humilde monaguillo de otros tiempos, hoy convertido en soberano pontífice del arte...

José RODAÓ.

Noticias militares

Los nuevos tenientes de Artillería

Por el Ministerio de la Guerra ha sido aprobada la propuesta de ascensos á primeros tenientes de los 35 segundos tenientes alumnos de Artillería que han terminado sus estudios en la Academia, y cuya relación publicamos anteaer.

Cajas cantinas

Ha sido aprobado un presupuesto de 92.400 pesetas para la construcción de 400 cajas-cantinas y adquisición de utensilios para las mismas.

La ampliación de plazas

El ministro de la Guerra ha manifestado que no hay nada resuelto sobre la ampliación de plazas en las Academias militares.

Retiro

Cumplida la edad reglamentaria, ha pasado á la situación de retiro el coronel de Artillería, jefe del noveno montado, don Ramón de Toral.

En comisión

Se nombra, en comisión del servicio, para Segovia, al teniente coronel de Artillería, del octavo depósito de reserva, don Joaquín Casaldue-ro.

El suceso de Ayllón

Nuevos detalles.—Bendición de una campana.

Nuestro ilustrado corresponsal en Ayllón nos da cuenta del suceso ocurrido en aquella villa el sábado último, y de sus informes obtenemos nuevos detalles relacionados con aquel trágico hecho.

El agresor, Benito Martín, acababa de regresar del pueblo de Torraño, donde se hallaba ocupado en quehaceres de su profesión de pastor; llamó á la puerta de su casa, y cuando su mujer, que estaba acostada se levantó para abrirle, tuvo lugar la agresión, sin que entre Benito y su víctima mediara disputa alguna.

Benito, convicto y confeso de su crimen, ha ingresado en la cárcel del partido de Riaza.

—El domingo último fué bendita una nueva campana, refundida para la torre de la iglesia de San Miguel.

La ceremonia revistió la solemnidad acostumbrada en estos casos y en ella fué padrino el Presidente de la Diputación provincial don José Ramírez Ramos.

El Corresponsal.

Almanaque biográfico

Juan Bautista Dumas

14 de Julio

Había nacido Juan Bautista Dumas en Alais (Francia) el 14 de Julio de 1800, y en su ciudad natal y en Ginebra estudió la carrera de Farmacia, siendo discípulo de los sabios Candolle y Prévost.

A los veintinueve años de edad tomó el título de licenciado, trasladándose inmediatamente á París, logrando al poco tiempo ingresar en el profesorado de la Escuela Politécnica, en la que no tardó en adquirir fama por sus prácticas y teorías científicas.

La labor científica de Dumas es tan grande como meritísima, como lo demuestran las muchas obras que tenía escritas cuando le sorprendió la muerte en 11 de Abril de 1884, entre las que figuran «Lecciones sobre la Filosofía química» y «Tratado de Química aplicada á las Artes»; pero no obstante el mucho tiempo que en aquella empleaba, pudo prestar atención á la política.

Desde que en 1847 tuvo un puesto en la

Asamblea Legislativa, raras fueron las Cortes en que no figuró su nombre; en 1851 fué elegido ministro de Agricultura y del Comercio; en 1860



fué nombrado senador y miembro del Consejo superior de Instrucción Pública, y tres años más tarde gran cruz de la Legión de Honor.

La novia de D. Jaime

Según dice el periódico «Reynold's Newspaper», la novia del pretendiente don Jaime no es una princesa alemana, como se ha dicho, sino la riquísima heredera del famoso capitalista yanqui Pierpont Morgan, el hombre más opulento de la tierra después de Rockefeller, quien ha ganado sumas fabulosas con jugadas de Bolsa y con ciertas combinaciones trusteras.

Pierpont fué recibido y bendecido por el Santísimo Padre durante uno de sus últimos viajes á Europa, habiendo entregado previamente una suma cuantiosa al dinero de San Pedro.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

Se abre la sesión á las seis y cuarto, bajo la presidencia del alcalde señor Zúñiga.

Asisten los concejales señores Lotero, Carrotero, Ramírez, Escorial, Tablada, Grimau, Oñero, Nonide, Herrero, Arango, Well, Llovet y Lozano.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el

Orden del día

El encauce del «Clamores»

Se pone en conocimiento de la Corporación, que el día 2 del actual, se ha celebrado la subasta del encauzamiento del arroyo «Clamores», en su paso por Sancti Spiritus, adjudicándose provisionalmente á don José Moro Pérez.

Aprobábase la subasta definitiva y se dispone que don José Moro, presente en el término de nueve días la fianza que se le ha exigido para comenzar á realizar las referidas obras.

Centro agrario

Léese una comunicación del jefe de la Sección de Fomento de la provincia, don Arturo Carsi, solicitando del Ayuntamiento la cooperación más decidida para

recabar de la superioridad la creación en Segovia de un centro agrario pecuario, cuya propuesta se ha hecho ya á los poderes públicos.

El Municipio acuerda prestar la referida cooperación y dar un voto de gracias al autor de la propuesta.

Cuentas

Se pagan las siguientes cuentas: A don Manuel Herranz, una de 40 pesetas por los gastos que le han ocasionado el transporte desde Balsain, de ramaje para las guirnaldas que se colocarán en las calles de Segovia, con motivo de las fiestas de la inauguración del monumento á Daoiz y Velarde.

Al depositario de fondos provinciales la de 4 pesetas por las listas electorales del Censo; y á la imprenta de «Alma Castellana», otra de 40 pesetas importe del suministro de papel para la Junta municipal del censo.

Por las víctimas de la guerra civil

Se resuelve que el día 4 de Agosto, siguiendo la costumbre de años anteriores, se diga una misa rezada en la Catedral por los segovianos que perecieron combatiendo contra la facción carlista que acudía el titulado general Zariátegui, durante la guerra civil de 1837, y á petición del señor Llovet, que se publique una alocución, recordando al pueblo dicho suceso histórico.

Extractos de acuerdos

Se aprueban los extractos de acuerdos tomados en las sesiones celebradas durante el mes pasado.

El ingreso en caja

Se nombra al regidor síndico don Julián Grimau, para que asista al acto del ingreso en caja de los nuevos reclutas el día 1.º de Agosto.

Distribución de fondos

fondos del mes actual.

En favor de un soldado segoviano

Asimismo apruébase también el informe de la comisión correspondiente, en el cual se expone que los señores concejales que la componen han estudiado la moción presentada en la anterior sesión por los señores Nonide y Carrotero, con respecto á que se diese una recompensa al soldado segoviano Ciriaco López, herido gravemente en Melilla en un combate habido en las avanzadas contra los kabileños, disponiendo que se debe otorgar á dicho soldado la cantidad de 125 pesetas para atender á su curación, gestionar su ingreso en el cuerpo de Inválidos y si esto no fuera posible se le coloque en las dependencias de las Casas Consistoriales.

Autorización por obras

Concédese á don Florentino Calle, la necesaria autorización para que pueda efectuar algunas obras en la fachada de una casa que posee en la calle de Ochoa Ondátegui, señalada con el número 11.

venes recién casados, y no perdiendo ninguno de sus partes furtivos, sus apretones de manos, rápidos y escondidos, y las miradas y suspiros que ponían en contacto sus dos almas.

La graciosa arrendadora que observaba á su vez el afecto que en el joven conde producían aquellas escenas, se acercó á él, y murmuró entre festiva y maliciosa:

—¿Os parece extraño lo que veis, señor conde? Entre nosotros los aldeanos la alegría y el amor salen siempre á la cara. Lo mismo nos pasó hace veinte años á Landrin y á mi, y aun nos duran las impresiones de aquel día.

—Veo en efecto, repuso Gabriel con sonrisa bondadosa que parece haberse refugiado aquí la felicidad: casi da sentimiento no ser de este afortunado país.

—¿Y por qué? Acaso en el gran mundo no acompañan igual alegría á los que se casan?

—No sé... no me he casado nunca... repuso Gabriel visiblemente turbado.

—Ya me lo contareis al día siguiente de vuestra boda, dijo la aldeana con picaresca sonrisa y se alojó hacia otros convidados.

—Sin terminar la fiesta, el conde indicó su deseo de retirarse, para levantarse temprano al siguiente día y recorrer con Landrin sus posesiones antes que este tuviera que recibir á sus convidados.

Ruegos y preguntas

El acto del viernes

Participa el señor Zúñiga á sus compañeros de Municipio que tratándose de una fiesta nacional, el acto que se celebrará el viernes en la plaza de la Reina Victoria, el Ayuntamiento está en el deber de asistir al mismo en Corporación.

Así se acuerda.

La ampliación de plazas

A indicaciones de la presidencia que dice que varios padres de jóvenes aprobados sin plaza en los exámenes de ingreso en la Academia de Artillería, se han entrevistado con él para rogarle, solicite el Ayuntamiento del ministro de la Guerra se amplíen las plazas en dicha Academia, dispónese recabar del Gobierno tal medida, para lo cual se autoriza al alcalde de acuerdo con la Corporación.

La instalación de unas bocas de riego

El señor Zúñiga promete al señor Latorre instalar las bocas de riego que sean necesarias en la calle de José Zorrilla.

Los alambres de los jardines

También promete la presidencia al señor Grimau, dar las órdenes oportunas para que desaparezcan los alambres llamados de espinos que rodean á algunos jardines públicos y que constituyen un peligro para los niños.

La cuenta de la corrida del día de San Pedro

El señor Tablada manifiesta que cómo no se ha traído ya la cuenta del importe de la corrida de toros del día de San Pedro.

Dice el señor Otero que todavía no se ha hecho por no estar completamente ultimadas algunas facturas.

A las siete y veinte se lee el estado de fondos consistente en 18.499'44 pesetas y se levanta la sesión.

Los socialistas y su jefe

Estudiando la personalidad parlamentaria de Pablo Iglesias, dice en «El Mundo» el Dr. Maestre:

«Según su primera época, Iglesias ha realizado en España una labor meritoria, la de organizar á los trabajadores, siquiera fuese en mínima porción, para que éstos lograran, dentro de la legalidad, su emancipación económica y un mejor estado de cultura y de existencia. El se ha desviado con altruismo digno de todo encomio, por hacer valer el Congreso socialista de Zúñiga de 1892, cuando ordenaba: *La lucha del proletariado contra la dominación y explotación de las clases superiores debe ser política y tener por objeto la conquista del Poder político*. Ya lo ha educado en la lucha electoral, en la función del ahorro, en la asociación solidaria, en el empleo de las Cooperativas, en el establecimiento de escuelas, en todas aquellas atribuciones y costumbres que, dentro de la atmósfera del Derecho, pueden liberar al jornalero de la acción abusiva del potentado. Pero su actitud y su propaganda ha sido siempre resueltamente enemiga á la clase trabajadora se inyecta de la letra del anarquismo. En esto era consecuente con aquella rotura definitiva, habida lugar en el Congreso de La Haya de 1872, entre los socialistas de Carlos Marx y Bakunin y sus vesánicos. Mas, de pronto, cuando los acontecimientos de Julio del año pasado, Pablo Iglesias cambia de conducta y de procedimientos; en vez de conservar al partido-

obrero al abrigo de las violencias, para que evolucionase lenta y progresivamente, según exigía la crianza del tierno retoño, lanza á los trabajadores en un camino de rebeldía y de combate contra la fuerza pública, y apela al arma anarquista por excelencia, á la huelga general. Desde este instante, su credo y su bandera es aquella locura proclamada en el Congreso ácrata de Londres de 1881: *Son legítimos todos los medios de aniquilar á la representación del orden social, Soberanos, ministros sacerdotes, empleados de policía, capitalistas, á todos los explotadores, sin ningún género de consideración á las condiciones personales*. Y perdida ya toda contención, Iglesias arroja sobre la multitud ignorante é infeliz la siniestra y criminal semilla de la legitimidad de la propaganda por el hecho...

Pero, ¿es que olvida el *leader* del socialismo español que á él le tiene que separar siempre un abismo de los ácratas y libertarios? ¿No tiene presente aquel terrible acuerdo del Congreso anarquista de Viena de 1883, que decía en caracteres rojos: *No basta destruir Soberanos, ministros, clérigos, políticos y grandes capitalistas, sino que se debe también destruir al socialismo, que es aún más peligroso que toda la organización autoritaria?* Guerra al orden social, guerra á la propiedad, guerra al Ejército, guerra á la familia! ¡Ah!, piensen ahora los asociados de la Casa del Pueblo si este debe ser su programa.

Y todo este cambio, ¿por qué? Por la campaña de de Melilla. ¿Es que piensa Pablo Iglesias que nuestra acción en África depende de nosotros? ¿Ignora él que vamos forzados á la guerra de Marruecos por un instinto de vida? ¿Qué desertar de ese puesto del deber es suicidarnos? Estudié despacio el presidente de la Casa del Pueblo lo que significa para España la costa de enfrente y verá con qué inmensa injusticia y con qué gran daño de la Patria adopta la actitud que ha tomado. ¿Es que quiere que desaparezcamos como nación? ¿Pues que lo diga claro y que lo oigamos todos!...

¿Qué defiende con tan insensata conducta el interés de los trabajadores? ¿Error tremendo y absoluto! ¿Le place más ver el río de sangre española que corre á fertilizar, entre cadenas de servidumbre, tierras extranjeras, que á nuestra raza poblar uno y otro lado del Estrecho, dilatando la frontera de España?... Piense Pablo Iglesias que la propaganda habilidosa y manera del *leader* socialista que desliza entre nosotros, pobres ignorantes esas ideas contrarias á nuestro engrandecimiento. ¿No ve que mientras Francia se está apoderando de todo Marruecos, quitándonos hasta el aire para respirar y sitiándonos con murallas de sepulcro, nosotros, por juego de políticos, por vanidades de soberbia, por ignorancias consuetudinarias ó por maldades de venta y de granjería, estamos entregando al extranjero las llaves de nuestro porvenir de nuestra independencia? ¡Impedir nosotros mismos la acción legítima de España en el Norte africano es cometer un delito de lesa Patria!...

Estudie Pablo Iglesias bien este problema, y se convencerá de cuanto sin razón entraña su actitud política desde Julio del año pasado á la fecha.

Tomás MAESTRE

Tranquilidad general
Fuerzas preparadas

El Gobierno sigue negando en absoluto los rumores que se han hecho circular

estos días acerca de posibles alteraciones del orden público y de complicaciones en el Norte de Africa.

Sin embargo, están tomadas todas las medidas de previsión para cualquier contingencia, lo mismo en el interior que en nuestras posesiones de Africa.

En efecto; hoy, si algo surgiera, el Gobierno podría disponer en el acto de tres divisiones reforzadas, y además preparadas están algunas unidades que pueden acudir al primer aviso adonde sea necesario.

A pesar de todo esto, conviene repetir que, según el Gobierno, no hay temor de que ocurra por ahora nada anormal.

Desde Turégano

Pocas noticias. — En plenas labores del campo

Escasean las noticias para comunicar á EL ADELANTADO, y á no ser por ese ajeteo de ir y venir sendos carros con mieses de las tierras á las eras y viceversa, disfrutáramos de una tranquilidad propia de un lugar de treinta vecinos, pues como éste es esencialmente agrícola, la gente pasa la mayor parte del día en el campo, regresando á sus hogares ya entrada la noche, para yantar una frugal cena, cuidar sus ganados, descansar unas pocas horas y antes de la alborada, vuelta á empezar.

Así los sufridos labradores se pasan la estación estival, gastando sus energías, sufriendo penalidades, pero satisfechos ante la perspectiva de una regular cosecha, fruto de sus afanes de todo un año.

A pesar de esa monotonía, aún tenemos el consuelo de ver llegar el día del mercado semanal y, gracias á él, encontramos alguien con quien echar un párrafo, y á falta de otros asuntos, hablar de los desplantes, tonterías, ó lo que sean, del inclito Pablo Iglesias, del periclitó Soriano y de más señores del margen (también nosotros disfrutamos de la inmunidad reporteril) y comentar satisfactoriamente el discurso de La Cierva y los aplausos de Canalejas y diputados monárquicos, que deseáramos se repitieran en ocasiones análogas.

El Corresponsal.

Julio 13-1910.

Nuevos segundos tenientes

Debido á las urgentes y múltiples ocupaciones que pesan en estos días sobre el personal de oficinas de la Academia de Artillería, no se nos ha podido facilitar la lista de los alumnos de tercer año, que han sido aprobados en los exámenes que acaban de terminar.

A continuación publicamos los nombres de los aprobados, según noticias que nos comunican, dispuestos á rectificar, si preciso fuera, los errores que existan:

Don Mariano Asiain y Rioja, don Juan Mateos y Pablos, don Juan Mora y Soto, don José Sanz y Gómez, don Ernesto Diaz-Varela y Ceano-Vivas, don Mariano Sanz y Ramírez de Vérger, don Carlos López de Bourbon, don Angel Chain y

Carcía, don Joaquín Gómez y Pantoja, don Fernando Recio y Andreu, don Carlos Blanco y Sanz, don Victor Velasco y Moreno, don Carlos Gil y Otero, don José Lacleta y Lázaro, don José Méndez de San Julián y Ferrer, don Jesús Quiroga y Losada.

Don Antonio Ordoz y de la Fuente, don Ramón Hernández y Francés, don Fernando Rivas y Duval, don Enrique Florez y González, don Javier de Lofio y Pita, don Mateo Oliver y Pol, don José Valledor y Diez, don Hermenegildo Sánchez y Esperante, don Armando Reig y Fuertes.

Don Joaquín Govantes y Marco, don Agustín Plana y Sancho, don Manuel Acosta y Madrazo, don Edmundo Rodríguez Bouzo, don Carlos Huelín y Gomez, don Antonio Cantero y Ortega, don Luis Menéndez y Lopez, don Enrique Pérez y Farrás, don Mariano Carreras y Llamas, don Alberto García y Díaz, don Martín Bermejo y Losantos, don José Viciano y Martí, don Nicolás Abaroa y Lete, don José Lorente Fernández, don Enrique Mateo y Campos, don Augusto Moya y Alzáa, don Eusebio Collazo y Molina, don José de la Pezuela y García, don Rafael Cabrera y Vaidina, don José Hernández y Fernández.

Reciban tan aplicados alumnos nuestra enhorabuena.

LAS CATASTROFES DE LA AVIACION

Cinco muertos

Berlín.—Noticias de Colonia dan cuenta de haber ocurrido allí una terrible catástrofe de aviación.

El dirigible Erthoch, que se había elevado con cinco tripulantes á bastante altura, vino á tierra bruscamente, lanzando con violencia al suelo á las personas que lo ocupaban.

Estas quedaron rígidas é inmóviles, bañadas en un charco de sangre.

Cuando se fué á socorrer á los infortunados aeronautas, ya habían fallecido.

La catástrofe ha producido penosa impresión.

El piloto, Herr Erislocho, tenía la cabeza literalmente aplastada. A uno de sus compañeros le colgaban ambos ojos de las órbitas: otro tenía atravesado el pecho por un trozo de hierro.

Son varias las opiniones sobre las causas que originaron la desgracia; pero es casi general la creencia de que el gas, que llenaba el globo y se habría condensado algo al atravesar éste la capa de niebla, sufrió, después por efecto de los rayos solares, tan rápida y fuerte dilatación que no pudiendo resistirla, estalló la envoltura.

Instrucción pública

No se han celebrado exámenes

No han podido celebrarse los exámenes estivales en la escuela de Urneñas, por falta de asistencia de los alumnos.

Exámenes

Se ha recibido las actas de los exámenes verificados en las escuelas de Valdevacas de Montejo y Santa Marta.

Cese

Han cesado en el desempeño interino de la escuela de Grajera, don Constanancio Martín.

LAS CORTES

SESIONES DE AYER

CONGRESO

La tarde se deslizó tranquilamente en el Congreso.

A poco de empezar la sesión se entró en el debate sobre el Mensaje, hablando los señores Amado, Ventosa y Corominas.

Este último, desde el comienzo de su discurso, se refirió principalmente á la guerra del Rif, ocupándose después de los sucesos de Barcelona y de la cuestión religiosa.

Había expectación por oír al señor Ossorio, como testigo presencial de los sucesos de Barcelona.

Muy documentado, hizo una defensa de su gestión, afirmando que tanto el terrorismo como los sucesos de la semana sangrienta son producto de las pasiones de los partidos, excitadas por el lenguaje que allí emplea la Prensa.

Aseguró que en este estado de opinión han influido por igual todos los partidos, desde los más radicales hasta los más reaccionarios, más que por conservadores y carlistas.

Accentuó su actitud contraria á resignar el mando, por creer que contaba con medios sobrados para reprimir los sucesos, en los que el pueblo permanecía indiferente, siendo uno de esos medios la reacción que suponía habría de operarse en las clases conservadoras.

Terminó con la afirmación de que, en efecto, existieron discrepancias de apreciación entre él y el ministro de la Gobernación; pero que esa discrepancia es cosa secundaria cuando se trata de glorificar el Parlamento aquellos sucesos.

El señor Ossorio fué escuchado con atención por toda la Cámara.

Intervino después, con su autoridad siempre, el señor Giner de los Rios, que en un breve discurso, demostró que habiendo sido clausuradas escuelas neutrales y Cooperativas de consumo de los obreros.

Hoy intervendrán en el debate los señores Iglesias (D. D.), Llosas y Lerroux.

Parece que hay propósito de que la discusión termine en el resto de la semana.

SENADO

El Presidente tenía mucha prisa, pero no pudo abrir la sesión hasta las cuatro menos veinte, porque hasta esta hora no se reunen los 30 senadores que son necesarios para empezar las tareas parlamentarias.

Se aprueban dos dictámenes de la Comisión de Actas, y son admitidos al ejercicio del cargo de senador los señores Muñoz, gobernador de Barcelona, y marqués de Larios.

Sometióse á discusión el proyecto de ley sobre construcción del ferrocarril de Ripá á Puigcerdá; se aprueba sin debate, así como el de reversión al Estado del puerto de Pasages.

Y se levanta la sesión á las cuatro menos diez.

Diez minutos de seseo! No se dirá que no es laborioso el Senado español.

EL ACTO DE MAÑANA

Llegada del Rey

Esta noche, en el subexpreso, saldrá de San Sebastián, para asistir al acto solemne de la inauguración del monumento de Daoiz y Velarde, S. M. el Rey, acompañado de algunos de sus ayudantes.

El Monarca viajará en el sudexpreso hasta Medina, donde estará preparado un tren especial que ha de conducirle á Segovia, llegando aquí entre once y once y media de la mañana.

El Rey, después de los actos de la inauguración y entrega de reales despachos á los nuevos tenientes, asistirá al banquete que se celebrará en la Academia, dirigiéndose acto seguido á La Granja, para salir á S. A. la Infanta doña Isabel.

Desde Segovia, y entre cuatro y media y cinco de la tarde, don Alfonso se dirigirá á Madrid, también en tren especial.

Tanto á la llegada como á la salida del tren real, una compañía de alumnos, con bandera y música, tributará á S. M. los honores correspondientes.

El Sr. Canalejas

También llegará mañana, para acompañar al Monarca, durante la inauguración del Monumento, el Presidente del Consejo de ministros.

El señor Canalejas, terminada la ceremonia, regresará á Madrid en automóvil, pues desea asistir á las sesiones de Cortes.

El tren de invitados

A las ocho de la mañana partirá de Madrid un tren especial conduciendo á los invitados al acto de la inauguración.

Son éstos los señores ministro de la Guerra, general Subsecretario, capitán general de la región, jefe del Estado Mayor Central, jefes y oficiales de Artillería de la guarnición de Madrid francos de servicio, y representaciones de las unidades del Arma de otras guarniciones.

El tren de invitados tendrá su llegada momentos antes de la del tren real, y regresará á Madrid á las cinco de la tarde.

Orden de la ceremonia

Los actos de mañana darán principio por la inauguración del monumento, describiendo el Rey la cortinas de colores nacionales con que aquél estará cubierto. Seguidamente se procederá á la bendición de la capilla por el Obispo de Sión, que también vendrá con los invitados.

En el salón del Trono, á donde se trasladarán inmediatamente el Rey, su comiti-

Al ruido del carruaje de alquiler, que llevaba al conde y á su criado, Landrin, que este era el nombre del arrendador, salió á la puerta de su blanca casita, y al saber quién era la visita inesperada, que llegaba á su morada, manifestó grande alegría, exclamando que nunca podía llegar á mejor ocasión, puesto que le encontraba vestido de gala.

El objeto de aquel lujo no acostumbrado era que casaba dentro de dos días á su hija única, y en aquel momento estaban reunidas las dos familias para la firma del contrato.

«Qué dicha! ¡Llegar el señor conde de Bonnacourt en tan crítico momento! ¡Aquella nueva iba á comunicar la alegría á todos los campesinos del valle!

El conde, que había ido á evacuar asuntos de interés, y á buscar la soledad, la calma, sintióse al pronto contrariado al ver que caía de repente en medio de una fiesta, y fiesta que él no debía trastornar con su mal humor. Fuerza es decir, que el rostro de su arrendador franco y bonachón, sus palabras cariñosas, acabaron por ganar las simpatías del joven que abandonó de buen grado sus planes de retraimiento.

Ya iba á prometer solemnizar con su presencia la celebración del contrato, cuando la arrendadora, inquieta por la tardanza de su mari-

do, se presentó á su vez y sin pronunciar tantas ni tan lisongeras frases como su marido, acabó por persuadir al conde, no solo á que entrase entonces, sino á que no se marchase hasta después de celebrada la boda.

Era la mujer de Landrin, la más hermosa campesina de cuarenta años que pudiera soñar la imaginación, con su vestido de ramos, su gorra de punto de Alenzon, con cintas de color de naranja y trama de plata, su justillo y sus moftetes sonrosados como una manzana.

La noticia de la llegada del ilustre huésped, se difundió con la celeridad del rayo, y la misma novia, hermosa y tímida, salió á recibirle hasta el dintel de la sala, donde estaban todos reunidos, presentándole á su prometido. Ambos eran jóvenes, á ellos, y la pasión ingénua, la posesión de la felicidad presente, y la esperanza en el porvenir, estaba grabada en sus frentes. Jamás la felicidad terrestre se había ofrecido á la vista de Gabriel bajo aspecto tan seductor.

Durante la firma del contrato, la interminable comida y el baile, estas reflexiones se presentaron más de una vez á la imaginación preocupada de Gabriel.

Tomó parte en las distracciones de aquel día, ocupando siempre, así en la mesa como en la sala, el sitio de honor, teniendo en frente á los jó-

CAMBIOS

París á la vista..... 745
Londres á la vista..... 2710
GUERRA.

Ama de gobierno

Soltera, de 38 años de edad, con buenas referencias, desea colocarse. Para informes, Judería Vieja, 3 y 5, principal.

Venta de casa

Se vende una casa situada en calle céntrica de esta Ciudad, con jardín y agua corriente.

Para informes dirigirse á don Juan González Salamanca, Procurador, en Segovia, calle de Juan Bravo, número 27, 2.º

CORRALES

Ordinario de Segovia á Madrid, su trayecto y la provincia, al día

MADRID:
Callejón de Preciados, 2.—Vinos
SEGOVIA:
SAN JUAN, 8

Baños de recreo

En el inmediato y pintoresco sitio de la fábrica de la Alameda, y río Eresma, con abundante agua y á precios económicos.

DIARIO RELIGIOSO

Santo del día 15
San Enrique.

PARA

Apósitos, asépticos y antisépticos, Bragueros, fajas y suspensorios, **ORTOPEDIA É HIGIENE**

Aparatos de esterilización y de desinfección é Instrumentos de Cirujía, **la Farmacia y Laboratorio químico de MORENO Melitón Martín, 12**

Primera y única casa que se dedica en Segovia á este ramo y que vende á precios de fábrica.

Academia Pardo

Preparación para Carreras Militares

Se admiten internos.—Pidanse reglamentos é informes á don Manuel Pardo, capitán de Artillería.

Segovia, Valdeláguila, 1

BALNEARIO SEGOVIANO

Está abierto al público el **Balneario Segoviano** que tan útiles servicios está prestando á esta capital, tanto en lo que se refiere á baños de recreo, como á los medicinales de todas clases.

23, San Francisco, 23.

No salió el Rey á la estación por estar regateando. La Reina Victoria estuvo paseando después por la carretera de Ayete.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid
DIA 13

Anunciando haber aparecido el cólera en los Gobiernos de Tambow, Woronesch y otros puntos de Rusia. **Instrucción pública.**—Real orden aprobando la propuesta elevada por la Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas, haciendo los nombramientos con las pensiones-haberes efectivas que se indican en el punto de residencia del pensionado, que también se expresa. **Fomento.**—Real orden disponiendo procede inscribir la entidad La Ganadera Española. Sociedad anónima de seguros de accidentes, en el Registro establecido en este ministerio por el artículo 1.º de la ley.

SUETOS

El Sr. Marinas

Anoche, en el tren de las nueve y media, llegó á Segovia, acompañado de su bella y distinguida esposa, el gran escultor don Aniceto Marinas, para asistir al acto de la inauguración del monumento á Daoiz y Velarde y á las fiestas que con tal motivo han de celebrarse.

El admirado artista segoviano está recibiendo las más entusiásticas felicitaciones y las más expresivas muestras del entusiasmo que su gran obra ha despertado en todos.

De Cádiz han salido para Segovia el teniente coronel de Artillería don Manuel Berón y el teniente don Ignacio Sánchez Ferragut, para asistir á la inauguración del monumento á Daoiz y Velarde.

Vienen también el coronel señor Loriga, el comandante señor Pertiguer y otros jefes y oficiales llegados de Canarias.

La Cruz Roja en el Alcázar

Mañana durante el solemne acto de la inauguración del monumento á Daoiz y Velarde se instalará un puesto de socorro por la ambulancia de la Cruz roja, en la glorieta de la Reina Victoria.

El pintor Zuloaga

Ayer, de regreso de Madrid, á donde marchó con motivo de la defunción de su padre, permaneció algunas horas entre nosotros, el afamado pintor y muy querido amigo nuestro Ignacio Zuloaga, quien ha salido esta mañana para Francia, proponiéndose volver á Segovia á mediados del próximo mes de Agosto, para permanecer aquí una larga temporada.

¡Vaya un susto!

Anoche, varios vecinos de la calle Real, observaron que se veía una luz en el portal de la casa donde habita el señor Redolat, cuya puerta se hallaba herméticamente cerrada.

Creyendo se tratase de un robo, un dependiente del Café de la Unión llamó en la puerta de dicha casa, la cual se abrió instantáneamente, dándose á la fuga un individuo.

El suceso ha sido objeto de muchos comentarios.

Fallecimiento

Victima de rápida enfermedad ha fallecido en San Sebastián la madre política de nuestro estimado amigo el conoecido pintor decorador y Concejal de este Ayuntamiento don Lope Tablada, á quien así como á su estimable familia, enviamos con tal motivo la sincera expresión de nuestro sentimiento.

Se anuncia vacante en la S. I. Catedral de Palencia un Beneficio, cuya provisión corresponde á la Corona, previa oposición, con la carga especial de tenor de la Capilla de música, con plazo de treinta días, que terminará el 11 de Agosto.

A cobrar

Los señores maestros jubilados y pensionistas de esta provincia pueden hacer efectivos sus haberes del segundo trimestre en el sitio y horas de costumbre.

De días

Hoy celebra sus días el distinguido veterano de la colonia de San Rafael señor marqués de Tolosa.

Petición de mano

El próximo sábado, día en que celebra su fiesta onomástica la bellísima señorita Carmen de Burgos, será pedida la mano de la misma para el joven é ilustrado

primer teniente de Artillería, con destino en el cuarto ligero, destacado en Carabanchel, don Gabriel Iriarte.

La boda se celebrará en breve. Reciba el futuro matrimonio nuestra enhorabuena.

El mercado de hoy

El mercado que se ha celebrado hoy, se ha visto bastante concurrido.

Las transacciones mercantiles han sido escasas.

Los precios que han regido han sido los de costumbre, con ligeras variaciones.

De paso para Sepúlveda, han permanecido breves momentos en Segovia, el exdiputado á Cortes D. Valentín Sánchez de Toledo y su distinguida esposa.

Mañana se cerrarán los comercios de la capital desde las diez de la mañana hasta después de la inauguración del monumento.

Por la comisión correspondiente han sido invitados los socios de la Cámara de Comercio á la inauguración del monumento.

Un donativo

Para el Refugio de pobres han sido entregadas en la Administración de este periódico, cinco pesetas, por una persona caritativa.

En nombre de los protectores de dicho benéfico centro, damos las gracias al referido donante.

HECHOS Y DICHS

Entre amigos:
—¿Cómo te va en tu nuevo vida conyugal?
—¡Hal! ¡Si hubiese yo sabido lo que cuesta la modista!...
—¿Habías permanecido soltero?
—¡No! me habría casado con la modista!

Un chico desaparece de casa. Se le busca, y por fin se le encuentra en el jardín, descalzo y con los pies metidos en la arena, de pie, serio, erguido, inmóvil.
—¿Qué haces aquí, Jacinto?
—Me he plantado para creer.

—¿Qué es un pagaré?
—No sé...
—Vamos, piénselo usted. Si eso lo sabe casi todo el mundo.
—Pues créalo usted, yo lo ignoro, El profesor supliza y exclama: —¿Quién como usted!

ALCAÑCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4 30 tarde,

Conferenciando

El señor Canalejas conferenció con el señor Cobián sobre los presupuestos.

Parece ser que no ofrece dificultades entresacar del general la parte referente al monopolio de las cerillas.

Los debates del Senado

Han conferenciado también los señores Canalejas y Montero Ríos, sobre los debates que se desarrollarán en el Senado.

Hay impresiones de que los conservadores tienen el propósito de iniciar un debate en la alta Cámara, sobre la llamada ley del candado.

Para la aprobación de ésta, les pedirán votación nominal para deslindar los campos de los diferentes partidos.

Viaje aplazado

El gobernador civil de Barcelona, ha aplazado su viaje de regreso á aquella capital, hasta mañana.

Otra conferencia

Los señores Canalejas, Vallarino y Merino, se han entrevistado para tratar de asuntos de sus respectivos departamentos.

Leyes de Gobernación

Nos ha manifestado el ministro de la Gobernación que dentro de tres ó cuatro días leerá en el Congreso algunos proyectos de leyes sociales, los cuales cree satisfarán á la opinión.

Sobre el descanso dominical, ha añadido el señor Merino, que el Gobier-

va y las comisiones y familias de los nuevos tenientes, se entregarán á estos los reales despachos, poniéndoles en posesión de su empleo.

Terminados los actos del Alcázar, el Rey asistirá después al banquete de la Academia, trasladándose luego á La Granja y á Madrid.

El arco de la Cámara

Ha quedado construido el sólido armazón del arco que, á expensas de la Cámara de Comercio, se está levantando en la calle de Juan Bravo, frente al local que aquella entidad ocupa.

El arco remata en tres chapiteles. En el central ondeará el pendón de Castilla, y en los laterales, banderas españolas.

Se está procediendo á adornar dicho arco con follaje, flores y gallardetes.

Album y periódico

Esta noche se pondrá á la venta el hermoso álbum, publicado por el conoecido editor y tipógrafo, don Antonio San Martín, para conmemorar la fecha de la inauguración del monumento.

Es dicho album, que contiene hermosos grabados y trabajos de los señores Lodsada, Marinas y Rodao, un primor tipográfico que honra al establecimiento que le ha editado.

También mañana aparecerá el número extraordinario de «El Alcázar de Segovia», que por el número de sus grabados y por los trabajos literarios que contiene, constituye uno de los mejores recuerdos de la inauguración del monumento. Entre otros artículos contiene dicho número extraordinario la crónica de nuestro compañero señor Rodao, titulada «Piedras y flores» que en otro lugar de este número publicamos.

Banquete á Marinas

Entre varios admiradores del insigne escultor señor Marinas se ha iniciado la idea de obsequiarle el próximo domingo con un banquete, respondiendo también á indicaciones que en ese sentido hizo, hace unos días, un estimado colega local.

Nos adherimos á la idea con todo entusiasmo.

Enarenado de la carrera

Ha quedado enarenada la carrera que ha de seguir desde la estación al Alcázar, la comitiva que acompañe al Rey á su entrada en Segovia.

En ella formarán todos los carruajes disponibles de alquiler y muchos de propiedad particular, conduciendo á los invitados, y autoridades y comisiones oficiales de la población que esperarán la llegada del Monarca.

Una tribuna

Frente al monumento, ha quedado levantada una sencilla tribuna que, adornada con escudos y gallardetes, ocuparán el Rey y su comitiva en el acto inaugural.

Ensayos musicales

Anoche, en el salón de Sancti Spiritus, celebraron ensayo general la música de la Academia y la masa coral que ha de ejecutar con motivo de las fiestas del monumento, bonitos himnos alusivos al acto.

Una de estas obras musicales, de gran ejecución, fué anoche interpretada por la banda y masa coral, con corrección intachable, siendo aplaudidas aquellas por el público que desde la subida del Salón oía los ensayos.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Se encuentra en Segovia, con objeto de presenciar los festejos de la inauguración del monumento á Daoiz y Velarde, el inspector de ingenieros de la Armada don Pedro Costales y su esposa.

—Ha llegado á esta capital la distinguida señora del coronel de la Guardia civil, con destino en Burgos, don Emilio Unturbe.

LA CORTE EN SAN SEBASTIÁN

La infanta Teresa.— La Reina de paseo

San Sebastián 13.—En el sudexpreso pasaron esta mañana con dirección á Munich los infantes don Fernando y doña María Teresa.

A la estación habian acudido las Reinas doña Victoria y doña María Cristina y las autoridades.

El alcalde ofreció un ramo de flores á la infanta doña María Teresa.

La Reina madre acompañó á los infantes hasta la frontera.

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esuelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD, de los señores Climent y Compañía, TORTOSA
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

cura con éxito la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por las menstruaciones difiles y tardias. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer rubustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legitimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15
Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

Compañía del Pacífico

(The Pacific Steam Navigation Company)



Servicio rápido de vapores correos entre Santander y América del Sur

El día 10 de Agosto, saldrá de Santander el rápido y magnifico vapor correo,

"ESMERALDAS,"

admitiendo pasajeros de segunda y tercera clase, para Buenos Aires, y carga y pasajeros para Montevideo, Bahía Blanca, Port Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

El precio de pasaje en segunda clase para Buenos Aires, es de 19 libras esterlinas.

En tercera clase para Montevideo y Buenos Aires, pesetas 220 y 1 de impuestos.

Viajes rápidos, atento y esmeradísimo trato, vino en las comidas, luz eléctrica, holgados camarotes de excelentes condiciones, etc., etc.

En la Agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general, dirigirse á sus consignatarios

Hijos de Basterrechea

MUELLE, NUM. 6.—SANTANDER

Fundada 1732.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**.

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viejadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vómitos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Desde quebra que se sienta dolor aplíquese sin compaña.

PREPARESE EN VINO DE LA UNICIÓN S. CA. BARCELONA.

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial: de 1.º de Junio á 30 de Septiembre

—ABIERTOS TODO EL AÑO—

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles, pídase prospectos á

D. Carlos Llauradó

BAÑOS DE LEDESMA
SALAMANCA

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

En este acreditado establecimiento se han recibido muchas y muy bonitas sombrillas de señora y niñas desde 3 pesetas una; abanicos de todas clases y precios.

Parasoles de caballeros de todas clases y sistemas. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo de los formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, sesenta y cinco céntimos. Corbatas, corsés, botanaduras, bastidores de bordar, maletas, cestas, petacas, pitilleras monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

El Toledano

Plaza Mayor, 33 y 34

(AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)

SOMBRERERÍA Y ZAPATERÍA

DE

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

ESPECIAL Y ÚNICO FABRICA

VINO DE PEPTONA

de CHAPOTEAU

Contiene la salina de vasa digerida por la digestión. Se recomienda no las enfermedades del estómago, las afecciones pulmonales y la insuflabilidad en alimentación. Con él se cura á los Aneurismos, los Corazones débiles, los Fiebres, los Arterios y á todas personas desiguales á la que repugnan los alimentos ó no pueden digerirlos.

VALIENTE, S. P. DE VITRUBO, Y SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

LA BARRICA DE PEPTONA CHAPOTEAU SE ADQUIERE POR EL PRECIO DE UN DÓLAR.

Servicio de Trenes

Tránsito por la Estación férrea de Segovia

Sentido descendente

Madrid-Medina

Número de los trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
1.017	Mercancía.	8,02	>	>	>	Entre Cercedilla y Segovia
9	Rápido.	11,30	11,40	8,45	>	
27	Mixto.	13,17	13,43	9,15	>	
29	Id.	18,18	>	14,30	>	Recreo: domingos y días festivos
31	Id.	10,08	>	6,30	>	
3	Expreso.	19,34	20,00	16,50	>	
5	Rápido.	18,53	>	16,10	>	Martes, jueves y domingos
11	Correo.	20,55	21,21	17,55	>	
25	Mixto.	0,26	0,36	20,12	>	

Sentido ascendente

Medina-Madrid

Número de los trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
22	Mixto.	4,05	4,25	>	8,20	
16	Correo.	5,17	5,29	>	8,45	
6	Rápido.	7,06	7,12	>	9,42	Miércoles viernes y domingos
28	Mixto.	>	8,03	>	11,49	
4	Expreso.	6,22	6,29	>	9,27	
26	Mixto.	10,18	10,51	>	15,04	
1.036	Id.	>	17,36	>	21,41	
10	Rápido.	20,50	20,56	>	23,23	
36	Mixto.	>	19,35	>	23,05	Recreo: domingos y días festivos

TRENES DE BAÑOS

Estos billetes serán valederos durante treinta días, á contar del siguiente al de expedición.

Los viajeros que habiendo tomado billetes de los anteriormente indicados desearan que se les otorgase la validez de los mismos por un plazo que no exceda de treinta días, podrán solicitarlo en las estaciones que más abajo se indican y les será concedida, mediante abono de un 10 por 100 sobre el valor indicado en el cuadro que precede.—Si la prórroga fuera para un plazo superior á 30 días sin exceder de 60, le será también otorgada mediante abono de otro 10 por 100 calculado sobre el precio total que arroje un billete de 30 días recargado con el 10 por 100.

NOTA.—Los viajeros procedentes de esta estación pueden hacer el viaje para dichos puntos en el tren 11 y sus combinados, pudiendo detenerse tanto á la ida como á la vuelta en las estaciones del tránsito.

Observaciones importantes

En los billetes de ida y vuelta para los puertos de mar, regirán los siguientes precios desde Segovia y á partir del día 2 de Julio:

Para San Sebastián, Santander, Bilbao, Gijón, Irún y Hendaya, los billetes costarán en 2.ª, 41,85 y en 3.ª, 25,35; para Avilés 45,30 y 27,55; para Coruña y Vigo 55,00 y 33,00, y para Pontevedra 58,20 y 30,90.

MATIAS GUTIERREZ

MONTADOR DE MOLINOS

Calle de Santo Domingo, 42.—Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, roedores de hierro y limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordonia de las mejores clases y marcas

Precios económicos y consultas gratis

CON LOS MOTORES "GARDNER,"

no temais la sequía

Tipos á gasolina y gas desde medio caballo.

Tipos á gas pobre desde tres caballos.

Riegos y faenas agrícolas é industriales

con sencillez y economía

PARA REFERENCIAS Y DETALLES DIRIGIRSE Á

BADIA & MAÑÉ, S. en C.—Trafalgar, 11.—BARCELONA